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大阪鶴見ロータリークラブテーマ 「 RE START ～人との繋がりを大切に～ 」
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母子の健康月間

大阪鶴見ロータリークラブ３９年目がいよいよスタートです。
３９代目会長の源壽美子です。よろしくお願いいたします。
ロータリー会員になって９年目になりますが、こんなに早くに

会長になる日が来るとは思っておりませんでした。
ついこの間まで、知りません、わかりませんでお昼ご飯を食べ

にきている例会だった私ですが、それではいけないと思っており
ます。しかし、この感想は1930年イギリスの劇作家バーナード・
ショーも「ロータリーは何をしているところ？と言う問いに ― 昼
飯を食べに行く」と言われてたそうです。
そこで今年の会長インフォメーションは入会５年以内の会員

も増えてきましたので、月２回はロータリーについて学ぶ時間に
していこうと思っております。
今年度が終わるころには、皆様が「ロータリーとは」とエレ

ベータートークができるように、頭が整理されていればいいな
と思っております。
早速、本日の会長インフォメーションをさせていただきます。
まず、なぜロータリーができたのか？について面白い資料を

見つけましたのでご紹介いたします。

我らの生業 うみ
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担当：山崎会員
新年度懇親夜例会クラブフォーラム

クラブ奉仕部門
担当：山崎会員

7月25日（火）

ロータリーの最初のクラブは、自由主義経済が過熱し過当
競争や誇大広告、 不正が横行する 20 世紀初頭の米国シカ
ゴに誕生しました。
資本主義とは産業革命後の社会における資本家と労働者

による経済体制のことで、資本家対労働者の対立の構図だと
考えられています。19世紀から20世紀初頭、すなわちロータ
リーが創立された当時は、醜い資本家の欲望が労働者を搾
取した時代でもありました。資本家が原材料費から労働者に
支払った賃金を差し引いたものを余剰価値生産(利潤)だと考
えれば、いかに安い賃金で労働者を雇うかが利潤 を増やして
資本の自己増殖を図る鍵となり、そこに労働者の貧困、失業
などの問題や、無秩序な自由競争による経済恐慌などの大き
な社会矛盾をはらんでいました。ロータリーが創立された当
時は、いかにして利潤を独占しようかと、資本家が弱肉強食
の競争に明け暮れていた時代であり、特に西部に進出するた
めの交通のようしょうとして栄えたシカゴは、成功を夢見た人
たちが集まった無法と腐敗の街であり、事業主は無秩序な自
由競争に狂奔し、同業者はすべてライバルであり、法さえ犯
さなければ金を儲けた者が成功者として、すなわちアメリカ
ン・ドリームを達成した人としてもてはやされました。労働者
を搾取したり顧客をごまかした取引で大金を得たことに対す
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新年度の始まりです。気持ち新たにというよりも、引続き幹事
としてやらさせて頂きますので、よろしくお願いいたします。
本日は役員・理事就任挨拶を頂きます。例会後、IM３組RD

実行委員会、理事会が開催されます。
７／２５は本年度最初の夜例会です。天神祭りの日ですが、

梅田スカイビルにて計画しています。皆さんのご参集をお願い
します。

今年度は、会報誌のペーパーレス化を図りたいと考えており
ます。会報誌は、メールで皆様に送付いたします。メールができ
ない方、そのほか事情がある方には別途対応いたします。
例会当日のレジメおよびロータリーソング歌詞は、別途一枚

物を当日用意いたします。目的は
①微々たるものではありますが、温暖化対策としての、用紙・
   インク等の削減。
②印刷等の労働時間の削減。
③経費の削減。⇒削減額は昨今の自然災害の支援金の一助
    になればと考えます。

以上ご提案いたします。問題がなければ、できるだけ早く実
施できればと考えております。

る後ろめたい気持ちも、わずかかばかりのチャリティーをするこ
とで周囲の人も納得しました。騙すよりも騙される方が悪いと
いう風潮がまかり通る時代でした。 すさまじい自由競争の中で
生きているビジネスマンにとっては、毎日過酷な日が続き、孤
独感と疎外感に加えて、いつこの過酷な自由競争の敗者になる
かもしれないという恐怖感が常に付きまとっていました。そん
な街の中では親友ができる道理はありません。もしもこの街の
中で心から何でも相談できる、また語り合える友人が居たらど
んなにすばらしいことだろう。そういう発想からロータリーは生
まれたわけです。親睦を目的としてロータリーは出発しました
が、せっかく一人一業種でたくさんの仲間が集まったのだから、
お互いの商売を利用して金儲けにそれを利用したらどうかとい
う、さもしい発想が浮かんできました。すなわち物質的相互扶
助という考え方が起こってきた のです。 
つい先日、歴史的文献を収録している英文のアーカイブス・

サイトから 1906年1月に制定された最初のシカゴ・ロータリー
クラブの定款・細則を発見しました。 定款第2条の目的には 1.
会員の事業上の利益の促進 2.通常、社交クラブに付随する良
き親睦とその他の特に必要と思われる事項の推進 と明記され
ており、当初のシカゴ・クラブには奉仕の概念はなく、事業の繁
栄と親睦を目的にして創立されたことが分かります。彼らは堅
固で自己中心的な相互扶助のグループを作っていきました。自

らが掻けない自分
の背中を、お互い
が車座になって掻
き合おうという、バ
ックスクラッチング
というエゴイズム
で、ロータリーは出
発したのです。 

続きは次週ご案内しますが、今の時代と近い背景を感じまし
た。

秀 島 会 員 女性初会長、源丸の船出を祝って

菊 井 会 員 源会長、稲垣幹事この1年よろしくお願い致
します。理事・役員の皆様　ご苦労様です

水 間 会 員 よっ、待ってました。源会長、ご就任お目出と
うございます。持ち前のバイタリティーで私
達を良き道へと導いて頂きますようお願い
致します。落ちこぼれの稲垣幹事、須田SAA
もこの1年宜しくお願い致します。

中 村 会 員 源丸の船出を祝して！！

濃 添 会 員 津野さんお疲れ様でした。
源さん一年間よろしく。
稲垣さん2年目よろしく。

田 中 会 員 源舟の船出の健闘をお祈りします。本年も
皆さんよろしくお願いします。1年間皆勤賞
ありがとうございました。

山 崎 会 員 源会長、稲垣幹事、理事役員の皆様、今年も
よろしくお願いいたします。

￥23,000.-　　累計　￥23,000.-

￥14,000-　　　　累計　￥14,000.-

広報・IT/会報・雑誌委員会報告 委員長
濃添　敬造

本日の理事会前、30分ほどをいただいて、全会員参加の実
行委員会をスタートいたします。
今後は、担当委員会を中心に動き、毎月、理事会前の時間に

て、報告、検討、議論をいたします。3月23日まで、どうぞよろしく
お願いいたします。

IM3組RD実行委員会報告 委員長
山崎　修一

幹事報告 幹事：稲垣 良二



今年度の運営方針
～RE START～　人との繋がりを大切に
1.子ども達の未来の為にできること
前年度からの踏襲で「子供に関する社会問題」を軸に今年度

も奉仕活動を考えていきます。
青少年奉仕、社会奉仕、国際奉仕と共に地域に根ざした企画

を実行したいと思います。
具体的には国際奉仕は横堤中学校との国際交流や、青少年

奉仕、社会奉仕は貧困や家庭環境による子ども達に与える影
響を知ることで、私たちに何ができるか？を考えていきたいと思
います。

2. 会員同士の親睦を深める
対面での例会も再開され、会員同士のコミュニケーションも

活発に取れるようになってきました。以前は行われていた家族
も参加できるような親睦行事を再開し家族ぐるみでロータリー
の活動を理解していただけるよう努めてまいります。

3. 会員増強
前年度新会員４名をお迎えし現在会員数26名で女性会員

も３名になりました。
このバトンを引き継ぎ今年は会員数30名を目標にしていき
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4. IM３組ロータリーデー開催/４０周年記念行事への準備
今年度はIM３組ロータリーデーが開催されますが、次年度

には当クラブ４０周年記念行事が控えております。
大きな行事が重なりますが、一丸となって楽しんで企画・開

催をしていきたいと思います。

秀 島 会 員 国際交流委員会、ご寄付よろしくお願いしま
す。今年度委員長をやらせて頂きます。

稲 垣 会 員 水間さんから卒業証書頂けるよう、もう一年
幹事頑張ります。よろしくお願いします。

中 村 会 員 ホームクラブ10回連続賞、有難うございま
した。

水 間 会 員 結婚記念日のお祝い有難うございます。
拍手だけですか？それによって寄付するか
どうか変わってきますので。

（4Pへ続く）

7月4日【1795回】

会員数　 　 　 　 2 6 名

（内出席規定免除  9名）

出席会員   17名中 13名

出席免除会員  9名中  5名 

出 席 率 18/22  81.82%

ビジター　　　　 0名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 18名

前々回  18/21 Ｍ/Ｕ1名

修正出席率 6/20 183.33%

担当：理事・役員
理事・役員就任挨拶

卓  話

会長 源　壽美子

畏れ多くも来年度の会長を仰せつかりますが、力不足かつ未
経験なことなので、今から不安で一杯です。その来年度が40周
年になります。その年度においての奉仕活動がどのようになる
のか？　なども含めて準備していきたいと思います。
皆様のお知恵を拝借させてください。

会長エレクト 吉羽　潤司

副会長という立場では源会長を補佐し、またクラブ奉仕担当
という立場では、各委員長の皆様とともに、例会を中心に当クラ
ブを盛り上げるよう頑張りたいと思います。1年間、どうぞよろし
くお願いいたします。

クラブ奉仕担当理事 山崎　修一

 職業奉仕については活動の内容を理解することが大変難し
く委員長として前期に引続き委員の皆さんと共に勉強したいと
思っています。
会員の職業分類による人数制限がなくなりRI定款第4条第2

節(a)による成人であれば誰でもロータリアンになれること、又
テリトリーとしていた地域もなくなり活動する地域社会をどうと
らえたら良いか等検討することが多くあります。
1月のフォーラムでは地区委員に卓話をお願いし新しい職

業奉仕の考え方を勉強したいと思っています。

職業奉仕担当理事 田中　信明

社会奉仕はロータリー活動の根幹と私は捉えています。本年
度はしっかり腰を据え、まずは地域貢献から！
区民まつりを楽しみながら”ロータリーとは？”と向き合いた

いと思います。皆様よろしくお願いします。

社会奉仕担当理事 中森　恭平

国際交流基金を活用した国際奉仕を考えてみたいと思いま
す。
国際交流基金の事業目的は「外国人に対する日本語教育の

振興による国際的相互理解の推進」です。我がクラブでは設立
したもののこの目的に合致する本格的な事業を行わないまま
今日に至っています。多くの会員はこれではいけないという意
識を持ち、２０１３年に「３５年目に向けて『飛躍の礎』」が答
申されました。その中のⅣ「第３５期の理想像」、⑸「国際交流
基金の新しい活用に関する具体案」で、「３０周年を区切りとす
る今後は、従来の日本語教育の振興だけでなく、国際の鶴見の
名を更に高め大きく飛躍させるための国際交流基金の新たな

国際奉仕担当理事 菊井　康夫



本日のロータリーソング本日のロータリーソング
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担当：濃添会員

活用方法を再考すべき」であるとして、事業目的の拡大と、拡大
した事業目的に合う活用サンプルとして４種の活用法を提案し
ていますが、そのまま実行されずに今日に至っています。
そこで、いま一度原点に立ち返り、事業目的の拡大と、拡大した
事業目的に合う活用法について委員会で議論し、結論を得たい
と考えております。委員の皆様ご協力のほどよろしくお願い致し
ます。

活動の中身については、まだ具体的なプランを持ち合
わせていません。が、他の理事役員の就任挨拶を聞いて
いると「子供への奉仕を実施したい」という声がありまし
た。様々なご意見をお聞きしながら、会員の皆さんに共
感していただける何かを実施したいと考えています。
１年間よろしくお願いします。

青少年奉仕担当理事 山本　隆一

本年度は40周年記念の準備年度です。40周年につい
ては、次の10年に繋がるように、活動を基礎として楽し
いメンバーが集い、輝きを放つ特色あるクラブになる通
過点として準備していきたいと思います。

特別事業担当理事 津野　友邦

２年目の幹事ということで、次年度中森さんにスムーズに引
継げるように一緒になって活動していこうと思います。
活動的な源会長に後れをとらないように、段取り良くやって

いく所存です。コロナ禍の自粛モードから、活動が再開されてき
ましたので、今年が本来の姿のロータリークラブ活動の１年目
との想いで取組んで参ります。どうぞよろしくお願いいたしま
す。

幹事 稲垣　良二

本年度初めて会計を担当させていただきます。
　会計は２年ということですので、今年の源年度と、来年の

吉羽年度の会計を見させていただきます。
　事務局の協力をいただき、月ごとの執行額が予算対比と

の関係で問題ないかをチェックし、ご報告させていただきます。
　どうぞよろしくお願い申し上げます。

会計 鳥居　和久


